
20/02/2024, 14:02 SEI/TJM-MG - 0287420 - Ata

https://sei.tjmmg.jus.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=10000000304526&… 1/7

 

ATA

 

                                                                                                               ATA DE REUNIÃO DA COMISSÃO
DE GESTÃO DO PLANO DE LOGÍSTICA
                                                                                                       
SUSTENTÁVEL DO TJMMG

                                                                                                            --------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------

Comissão Gestora do Plano de Logística Sustentável - CGPLS
                                                                                                                  Portaria n.
1.445, de 10 de maio de 2022

                                                                                                                    ---------------------------------
---------------------------------------------------

Data: 08/11/2023 – 14h às 16h
-----------------------------------------------

Modalidade: Híbrida

                                                                                                         Local/Plataforma:
Sala de reuniões do 6º andar e WhatsApp

====================================================

PARTICIPANTES

Presidente:
Desembargador Fernando Armando Ribeiro
Membros:
Cláudio Márcio Soares de Figueiredo
Lisiane Carvalho Nepomuceno
Maximiniano Félix Lopes
Nara da Silva Carvalho Thais Fonseca Correa
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Convidados(as):
Não houve
 
Ao oitavo dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e
três, os membros da Comissão de Gestão do Plano de Logística Sustentável

(CGPLS/TJMMG)
estiveram reunidos na sala de reunião do sexto andar do Tribunal, com a presença de seu
presidente, o Exmo. Sr. Desembargador Fernando Armando Ribeiro, e dos servidores
membros
da comissão Cláudio Márcio Soares de Figueiredo, Lisiane Carvalho Nepomuceno,
Maximiniano Félix Lopes, Nara da Silva Carvalho e Thais Fonseca Correa. A servidora
Ivana Esperança de Castro Barros participou remotamente por chamada de vídeo,
por se encontrar em teletrabalho.

               Sugestão de medidas de compensação de carbono da Resolução  CNJ 400
(Lisiane) 

A servidora Lisiane explicou que a Resolução CNJ 400 dá três ideias de
como controlar a emissão do dióxido de carbono.

A primeira é o uso de energia renovável, e ela lembrou que já há
um processo SEI em andamento solicitando o estudo para uso de placas

fotovoltáicas no Tribunal, mas ainda não houve retorno.
A segunda sugestão é o uso de alternativas para o consumo de
combustível fóssil, e ela lembrou que se chegou a cogitar a aquisição de

carros elétricos para o Tribunal, mas ainda não seria viável.
Outra alternativa seria o uso de etanol, que não é combustível fóssil, e no

Tribunal só se utiliza gasolina.
A terceira seria a realização de campanhas, especificamente para
plantio de árvores, para redução de desmatamento e de queimadas.
Ressaltou, então, que é preciso colocar em prática uma ou mais
ações dentre as citadas.
Cláudio sugeriu pesquisar se há empresas que fazem o plantio.
Dr. Fernando Armando sugeriu se, no projeto Adote uma Praça,
não seria possível já vincular com a questão do plantio. Para tanto seria

necessário
verificar junto com o auditor interno do TJMMG, Frederico Braga Viana, tal
viabilidade, por ele dispor de toda a documentação das regras da Prefeitura

de
Belo Horizonte para a adoção de espaços verdes pela sociedade civil.
Esperança sugeriu verificar se no convênio TJMMG/UFMG é
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possível alguma ação como um “Trote Ecológico”, nos moldes do que é
feito na

UFPA, em que novos alunos da universidade façam o plantio. A
coordenadora da

Escola Judicial Militar, Luana Genevieve, tem a documentação acerca do
convênio e suas possibilidades.
Esperança ficou responsável por checar as duas possibilidades e
dar o retorno à Comissão.
 
Ações para o mês de dezembro e ações em atraso (Lisiane)
A servidora Lisiane verificou que no mês de novembro só estão
em abertas ações de rotina, como Ata. Já para dezembro há diversas ações

que
foram pensadas no início do ano e que vencerão no final de 2023: a ação do
controle das impressoras por usuário; a troca das lâmpadas por modelo de

LED; o
curso de sustentabilidade; e a destinação de resíduos orgânicos.
Lisiane informou que a EJM irá realizar ainda este ano uma
palestra da Asmare, que deverá ser considerada como capacitação. As

demais
ações ela explicou que, se não tiverem encaminhamento, entrarão em atraso.
Lisiane informou que, até o momento da reunião, há 15 ações
atrasadas, dos quais: 9 são referentes a resíduos, para dar baixa; 1 referente

ao
Guia de Contratação Sustentável, que Thais está em fase de conclusão e

depois
precisará passar por aprovação da Comissão e do setor de Licitações; 1 ação
refere-se à adesão à campanha Lacre do Bem, que precisa dar baixa após

consulta
à Comissão de Acessibilidade; 1 sobre as Dicas de Sustentabilidade, que foi

feito
um SEI para que todos da Comissão dessem dicas sobre os temas a serem
trabalhados pelo Secom, mas nem todos responderam; entre outros.
Os membros da Comissão se disponibilizaram a verificar quais são
suas ações em atraso e respondê-las.
Outra das ações em aberto é acerca da pesquisa sobre Qualidade de Vida,
que Lisiane perguntou se precisará informar a alguém os resultados.
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Dr. Fernando Armando informou que chegou a comentar com a
tenente-coronel Síria, do Gabinete de Segurança Institucional (GSI), acerca

da ginástica
laboral, e ela sugeriu um convênio com universidades para estagiários de

educação
física assumirem as aulas. Ele vai, então, verificar a viabilidade de executar

essa
iniciativa via convênio TJMMG/UFMG, junto à Luanda.
Outros assuntos levantados pela pesquisa, tais como nível de
ruídos, consumo de cigarro, etc, o dr. Fernando Armando sugere que sejam

encaminhados
ao conhecimento da alta gestão via processo SEI para a Secretaria Especial

da Presidência
e, acatando sugestão da Esperança, o resultado também será oficialmente

entregue por
ele em sessão administrativa do Tribunal Pleno, para conhecimento geral de

todos os
desembargadores.
Lisiane perguntou como ficará as ações em atraso que dependem
da administração (tais como a substituição das lâmpadas de LED), se

constarão como
em atraso da Comissão.
Cláudio e Esperança lembraram que o acertado com o Escritório
de Projetos seria que o planejamento/estudo de impacto das ações, de

responsabilidade
da Comissão, ficaria em uma planilha de metas da Comissão, mas que as

execuções,
por dependerem de decisão administrativa superior, não poderiam constar

como atraso da Comissão.
Dr. Fernando ficou de conversar com a administração sobre os
pontos que ficaram em atraso por não terem sido dados os encaminhamentos

em instâncias administrativas.
 
Ação do Novembro Azul (Esperança)
Esperança lembrou aos membros que a campanha do Novembro Azul, para
se alinhar a uma sugestão do CNJ, focou em diabetes, e não em câncer de
próstata conforme definido inicialmente pela Comissão. E que dentro do
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tema há uma campanha macro, sobre a doença em si, e outra que tem o
apoio

do CNJ, acerca das doenças de vista causadas pela diabetes.
Dentre as ações propostas pela organização nacional do Novembro Azul,
informou que há uma ação específica de preenchimento de fichas de
predisposição diabética, que deixou como sugestão de ação a ser colocada
em prática junto aos servidores e colaboradores.
A sugestão foi aprovada pela Comissão.
Nara disse que há palestra prevista pela EJM com uma
nutricionista acerca do Novembro Azul, e que irá levar a sugestão aprovada

à Luanda para
verificar a viabilidade de fazer em paralelo.
 
Jogo do Microconto Sustentável (Cláudio)
Cláudio disse que há dificuldade de as pessoas em geral
entenderem que dentro do tema Sustentabilidade há quatro eixos, três para

além do ecológico.
Para estimular a pesquisa sobre o tema, propõe a realização de um Jogo do

Microconto Sustentável.
A ideia seria que as pessoas escrevessem um microconto por eixo, ou um

microconto com quatro eixos.
A sugestão foi aprovada pela Comissão.
Cláudio ficou de elaborar o projeto.
 
Campeonato da Sustentabilidade (Cláudio)
Claúdio relatou o baixo envolvimento dos servidores no Campeonato
da Sustentabilidade.
Esperança disse que sentiu falta de mais explicações aos servidores
acerca de alguns dos jogos do campeonato, em especial o referente a adesão

à conta
de energia solar.
Cláudio disse que passará com Nara após a reunião nas salas para
verificar as lixeiras e vai reforçar a informação diretamente com os

servidores.
 
Campanha de Natal (Max)
Max confirmou que foi alinhado junto à administração a campanha
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de Natal no período de 20 de novembro a 5 de dezembro, com doação de
alimentos

para a ONG Comida que Abraça.
 
Resumo das Decisões da Reunião e Responsáveis:
Decisão 1/ 28ª Reunião: Verificar a viabilidade do plantio de árvores
via projeto Adote uma Praça ou via convênio com a UFMG. Esperança
Decisão 2/ 28ª Reunião: Verificar as ações dos meses de novembro e
dezembro de cada membro em atraso. Todos
Decisão 3/ 28ª Reunião: Verificar com Luanda a viabilidade da
ginástica laboral ser realizada via convênio com a UFMG. Dr. Fernando

Armando
Decisão 4/ 28ª Reunião: Encaminhar resultado da pesquisa de Qualidade de

Vida via SEI para a Secretaria Especial da Presidência. Lisiane.
Decisão 5/ 28ª Reunião: Apresentar o resultado da pesquisa de Qualidade de

Vida em sessão administrativa do Tribunal Pleno. Dr. Fernando Armando
Decisão 6/ 28ª Reunião: Levar à Secretaria Especial da Presidência a
lista de ações que estão atrasadas por não encaminhamento administrativo.

Dr. Fernando Armando
Decisão 7/ 28ª Reunião: Levar à EJM a sugestão de realizar o
preenchimento de fichas de risco de diabetes entre servidores durante

palestra do Novembro Azul. Nara
Decisão 8/ 28ª Reunião: Elaborar regras do Jogo do Microconto Sustentável.

Cláudio
Decisão 9/ 28ª Reunião: Reforçar junto aos servidores as regras do

Campeonato da Sustentabilidade. Cláudio e Nara
Sem nada mais na pauta a ser discutida, a reunião foi encerrada.
 
A presente ata foi redigida por Ivana Esperança de Castro Barros, e
assinada pelo desembargador Fernando Armando Ribeiro, presidente da

Comissão.

Documento assinado eletronicamente por FERNANDO JOSÉ ARMANDO RIBEIRO, Assessor
Jurídico, em 18/12/2023, às 19:02, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site http://www.tjmmg.jus.br/servicos informando
o código verificador 0287420 e o código CRC D9762907.
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